



# Légion d'Honneur en Beaujolais



## Biographie de Charles GERMAIN (1909-1979)

Reproduite avec l'aimable autorisation de la Maison du Patrimoine  
30 r Roland 69400 VILLEFRANCHE SUR SAONE



### SOMMAIRE

REMISE DE LA LEGION D'HONNEUR A M. CHARLES GERMAIN	1
CHARLES GERMAIN AVIATEUR	3
MORT DE M. CHARLES GERMAIN ANCIEN MAIRE DE VILLEFRANCHE SUR SAONE	4

### **Remise de la Légion d'Honneur à M. Charles Germain**

Villefranche le 7 décembre

Rarement et peut être même encore jamais, la grande salle du conseil de la mairie de Villefranche n'avait vu réunies un tel nombre de personnalités éminentes.

M.. Ricard, préfet du Rhône Inspecteur Général de l'administration, et Mme ; M. Jaumin, secrétaire général de la préfecture, et Mme ; M. Normand. Sous-préfet de Villefranche ; M. Carteron, président du conseil général, et la plupart des

Si vous possédez des renseignements supplémentaires sur ce Légionnaire, merci de bien vouloir nous les transmettre à : [leg.hon.beaujolais@free.fr](mailto:leg.hon.beaujolais@free.fr) nous mettrons à jour sa biographie.

membres de cette assemblée ; M. Revolle, ingénieur en chef des ponts et Chaussées; M. Janin, ingénieur en chef du Génie rural, M. Laborbe, député du Rhône; MM. Bruyas, Voyant, Sénateurs ; le Lieutenant colonel Garbe commandant la Gendarmerie du Rhône ; M. Burlaton, vice président de la Fédération nationale aéronautique ; MM. Augustin et Benoît, de la police de l'air ; un représentant de la S.C.A.380; M. Poisson, président du syndicat général du bâtiment.

Quant aux personnalités locales et régionales, leur nombre et leur diversité, disent assez l'estime en laquelle on tient, dans tous les milieux, celui qu'on honorait M. Charles Germain, conseiller général de Villefranche, et vice président du conseil général depuis la dernière session, récemment promu chevalier de la Légion d'honneur.

M. Mury, premier adjoint un maire de Villefranche, représentant M. Chouffet fatigué, excusa tout d'abord ce dernier qui aurait été si heureux d'accueillir M. Ricard en son hôtel de ville pour la première visite du préfet du Rhône en Calade, visite que M. Mury souhaita voir se rééditer bientôt.

Puis se tournant vers M. Germain, il l'assura de la fierté de tous ses collègues du conseil municipal, et associa Mme Germain à la distinction que M. Ricard allait remettre au vice président du conseil général.

M. le préfet, avant d'épingler la croix de Chevalier de la Légion d'honneur sur le veston de M. Germain, prononça une allocution pleine de sympathie, exprimant à « l'homme direct, à la belle conscience, qui ne sait pas dire autre chose que sa pensée » combien il avait pu l'apprécier depuis les quelques semaines de contact qu'ils avaient eu ensemble.

Avec parfois des sanglots dans la voix, M. Germain prononça un non moins remarquable discours de remerciements, ayant un mot aimable pour tous les représentants des diverses activités. Il tint à retracer aussi la carrière combien brillante de son parrain, M. Ricard et également à énumérer les mérites de son cher Aéro-club dont il est le président, et auquel il consacre bien des heures parfois exaltantes.

Et sa conclusion ne manquera pas, d'être méditée :  
"Combien de fils de ce ruban rouge avez vous tous mérités, dit-il en s'adressant aux membres de l'Aéro-club. Il est tout entier à vous, et demain, quand je le porterai, j'essaierai d'en être digne de vous. Mais vous mes camarades, vous me direz pas :  
Germain Chevalier de la Légion d'Honneur, vous direz, Aéro-club de Villefranche en Beaujolais **Chevalier de la Légion d'Honneur** ».

## Charles GERMAIN Aviateur

Charles GERMAIN, sorti en 1928, à 19 ans de l'école Professionnelle de Vairon exploite à Villefranche une affaire d'électricité, qui, dépassant le cadre artisanal des débuts a atteint une forte notoriété.

Attiré dès sa jeunesse par l'aviation, il passa vite son brevet de mécanicien avion ce qui le conduisit, en 1930, au 37<sup>ème</sup> Régiment d'Aviation au Maroc où il accomplit son service militaire.

A son retour à Villefranche GERMAIN fut; le premier élève-pilote de l'Aéro-club naissant.

Sous la férule du populaire moniteur, BRENCARD, maintenant chef pilote à Challes les Eaux. GERMAIN passait en 1934 son brevet du premier degré sur le dernier Caudron de chasse G. 3 de la Grande Guerre.

En 1939 GERMAIN est mobilisé au Groupé de Chasse 3/9, où il s'est brillamment conduit.

## **Mort de M. Charles Germain Ancien maire de Villefranche sur Saône**

Charles Germain, ancien maire de Villefranche vient de mourir brusquement, emportant avec lui une page de l'histoire Caladoise.

Né à Villefranche en 1909, directeur de l'entreprise familiale en 1936, Charles Germain commença à participer aux activités de sa ville comme président de l'union des commerçants en 1947. La même année, il devenait président de l'aéroclub.

C'est en 1951 qu'il se présenta aux élections cantonales. Élu au conseil général, il commença alors sa carrière politique. En 1953, il fut élu au conseil municipal de Villefranche, et en 1958, il succéda à Armand Chouffet décédé un an plus tôt. Dès son élection, il s'inscrivit dans la lignée de son illustre prédécesseur, et bien que ne partageant pas ses opinions politiques, il se référa souvent à lui dans ses paroles et dans ses actes. Charles Germain se consacra alors entièrement à cette ville de Villefranche qu'il aimait tant, jusqu'en 1977 où il ne sollicite pas le renouvellement de son mandat.

En 1962, il fut Créateur du district de Villefranche, dont il fut président, Charles Germain assurait également bien des responsabilités également élu député. Mais battu en 1967 il ne se représenta plus.

Dans de nombreux organismes (présidence de la société d'aménagement, du syndicat des eaux de l'Ouest de Villefranche, de l'association des campings du Rhône, etc.....). Il fut enfin vice-président du conseil général du Rhône, le président Carteron le considérant comme son bras droit.

Toutes ses activités avaient valu à M. Charles Germain plusieurs distinctions. Il était officier de la Légion d'honneur et officier dans l'ordre national du Mérite.